## PARAGUACHOA Carlos Stohr Tinta sobre Papel 2002

PARAGUACHOA: Así dicen los escudriñadores de la historia, que llamaban los primitivos pobladores a la Isla de Margarita. Algunos presumen que significaba: abundancia de peces; otros que eran abundancia de perlas y otros, que no era otra cosa, sino tierra de los hombres de mar.

También dicen, que el nombre de Paraguachoa, se lo quitó el navegante Cristóbal Colón, para ponerle el de Margarita, en memoria a la Infanta Margarita de Austria, de quien venía prendado por su descomunal belleza, pero hay otros que asientan, que no fue así; si no por ver tantas perlas, de tan fino oriente y de tan gran tamaño que extraían los nativos del fondo de los mares y a las cuales los expedicionarios, ya conocían en sus lejanas tierras, con el nombre de Margaritas y que por lo tanto, la bautizaron como la Isla de las Margaritas.

Sin embargo hay quienes aseguren que el dicho navegante Cristóbal Colón, dejó asentado en su Diario de Viaje, que el 15 de Agosto de 1498, divisó una isla que consideró como "El Paraíso Terrenal" de la "Tierra de Gracia", a la que denominó "Isla de La Asunción", en honor a la fecha señalada, y a cuya Isla, no pudo bajar para posesionarse de ella en nombre de su amado Rey, como eran sus deseos, por traer sus ojos completamente inflamados, es decir, muy purulentos, a causa de una fuerte enfermedad...

¿Entonces, cómo pudo Colón admirar las bellezas naturales de la Isla Paradisíaca, percibir la benignidad de su clima, la claridad de su cielo, el verdor de sus follajes, y percatarse de la docilidad de sus pobladores, si llevaba sus ojos tan enfermos?... A menos que no haya sido en esa fecha, el referido encuentro, sino en 1495, cuando, según otros investigadores, pasó Colón por estas zonas en forma contrabandeada o subrepticia, para no pagar el Quinto Real de lo conseguido a su Soberano y por lo cual posteriormente le siguieron juicio por peculado y fue llevado encadenado a España. Lo que sí es cierto, con toda la certeza del mundo, es que en Margarita, desde el más viejo hasta el más mozo, letrado o iletrado, saben por tradición oral venida de generación en generación desde tiempos inmemoriales, que el primitivo nombre de la Isla era Paraguachoa, aunque no sepan lo que significaba en el lenguaje Guaiquerí, ni mucho menos en que época se produjo el cambio. También se sabe, por la misma razón, que esta es la tercera vez, que la Paraguachoa o la Margarita, ha salido del fondo de las aguas y que está pronosticado que volverá nuevamente a sumergirse...



